
O município de Quar-
to Centenário divulgou 
nesta terça-feira, as 
atrações que estarão 
abrilhantando a festa de 
aniversário da cidade, 
que acontecerá de 28 a 
30 de abril em praça pú-
blica. De acordo com a 
programação, no dia 28, 
a festa será aberta pela 
dupla Bruno e Felipe. 
Já no dia 29 a atração 
será a dupla Guilherme 
e Santiago e no dia 30, 
Humberto e Ronaldo.

solenidade na capital do 
estado. Pelo programa, 
lançado com a presença 
do governador Ratinho 
Júnior, cada município 
contemplado poderá rece-
ber até R$ 5 milhões para 
viabilizar as obras.

As tratativas para viabilizar a pavimentação com pe-
dras irregulares da estrada de Bredápolis estão bastante 
avançadas. Na semana passada, o prefeito Ismael José 
Dezanoski esteve em Curitiba, onde manteve contato 
com o secretário de Estado da Agricultura, Norberto 
Ortigara. Na oportunidade, o secretário informou que o 
convênio garantindo os recursos deverá ser fi rmado nos 
próximos 60 dias.
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Estrada de Bredápolis vai receber mais
quatro quilômetros de pedras irregulares

Guilherme & Santiago na festa
 dos 31 anos de Quarto Centenário 

Infl uenza Aviária: 
Copacol intensifi ca

orientações para 
produtores de ovos férteis

Com focos da Infl uen-
za Aviária registrados na 
América do Sul, aumenta 
a cautela para evitar a 
chegada da doença ao 
Brasil. A prevenção é a 
medida mais eficiente 
neste momento em que 
os casos já atingiram 
aviários na Colômbia, 
Equador, Peru, Chile, 
Bolívia, Uruguai e o mais 
recentemente Argentina. 
Os protocolos de biosse-
guridade são intensifi ca-
dos na área de atuação da 
Copacol para garantir a 
sanidade das criações, 
evitando impacto nega-
tivo na atividade.

O município de Rancho 
Alegre D’Oeste acaba de 
ser contemplado no progra-
ma do Governo Estadual, 
denominado de ‘Asfalto 
Novo, Vida Nova’. O con-
vênio foi assinado nesta 
terça-feira, pelo prefeito 
Cássio Zanuto, durante 

Rancho Alegre: município é contemplado 
no programa “Asfalto Novo, Vida Nova” O município de 

Goioerê, segundo da-
dos do Caged - Cadastro 
Geral dos Empregados 
e Desempregados – é o 
segundo que mais ge-
rou empregos formais 
na região Comcam no 

Goioerê é o segundo município na região 
que mais gerou empregos em fevereiro

mês de fevereiro.  No 
total foram 44 novos 
empregos, contra 161 
de Campo Mourão, que 
aparece em 1º lugar 
entre os 25 municípios 
da região.

Visando prevenir vio-
lência no interior das 
escolas de Goioerê, o 
vereador Patrik Pelói 
está sugerindo à admi-
nistração municipal, es-
tudar a possibilidade de 
implantação de portas 
giratórias com detecto-
res de metais nas escolas 
da rede pública muni-
cipal. De acordo com 

Vereador sugere detectores de metais e 
portas giratórias em escolas de Goioerê

o vereador, a sugestão 
deve ser discutida pela 
Secretaria de Educação 
e outras entidades liga-
das ao setor, uma vez 
que o país está vivendo 
uma crescente onda de 
violência no interior das 
escolas, com agressões 
físicas contra professo-
res e estudantes.
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Diretoria Ocepar
O engenheiro agrônomo José Roberto Ricken foi 

reeleito para conduzir o Sindicato e Organização das 
Cooperativas do Paraná (Ocepar) de 2023 a 2027. Na 
solenidade de posse da nova diretoria, o presidente desta-
cou que “tem se liberdade para discutir e propor projetos 
e participar de forma ativa. Precisamos de uma infraes-
trutura adequada e o Governo do Paraná está investindo 
nisso. Nunca se investiu tanto em infraestrutura”.

Infraestrutura
Em 2022, o governador anunciou mais de R$ 2,5 bi-

lhões em investimentos em infraestrutura, entre ordens 
de serviço, licitações para novas obras e dois grandes 
aportes no Porto de Paranaguá – um do setor público, 
de R$ 1,3 bilhão no Novo Corredor de Exportação, e 
um do privado, de R$ 800 milhões para novas esteiras 
transportadoras.

Itaipu parceira
Líder do Governo e presidente da Comissão de Edu-

cação da Assembleia Legislativa, o deputado Hussein 
Bakri (PSD) debateu parcerias e investimentos de Itaipu 
no ensino público do Paraná. A reunião contou com a 
presença do secretário de Educação, Roni Miranda; do 
diretor-geral da usina, Enio Verri; e do presidente do 
PT do Paraná, deputado Arilson Chiorato. Para Bakri, o 
apoio de Itaipu vai fortalecer ainda mais o franco desen-
volvimento da educação do Paraná.

Itaipu parceira II
“Itaipu é um grande orgulho do Paraná e, nos últimos 

anos, teve papel fundamental no grande volume de in-
vestimentos feitos no Estado, sobretudo na região Oeste. 
Para manter essa parceria que vinha dando muito certo, 
realizamos essa importante reunião a respeito de ações e 
recursos da usina no ensino público estadual, que a cada 
dia se consolida mais como número um do Brasil. Com 
a união das forças políticas e sem olhar divergências 
nem cores partidárias, quem ganha são o Paraná e os 
paranaenses”, destacou Hussein Bakri.

Em breve
O secretário estadual da Indústria, Comércio e Servi-

ços, Ricardo Barros, anunciou a publicação de um decreto 
que vai eximir de licenças as atividades econômicas de 
baixo risco, como comércio e serviços. O objetivo é de 
que no mesmo dia em que abrir sua empresa na Junta 
Comercial, o empreendedor já possa faturar e emitir nota 
fi scal. “Avançamos no planejamento para simplifi car a 
abertura de empresas em todo o Paraná”, disse. A previsão 
é de que no prazo de cinco meses essa facilidade já esteja 
disponível ao empreendedor paranaense.

Mais ágil
O secretário lembra que o Paraná é um dos estados 

mais rápidos na abertura de empresas, com média de 17 
horas em todo o processo. “Mas estamos trabalhando 
para que o Paraná se torne o estado mais ágil do Brasil, 
com abertura em 6 horas. Para isso, além da desburo-
cratização, o Estado também vai investir em tecnologia 
para acelerar o atendimento aos empreendedores, gerando 
mais renda e empregos”.

Vereador sugere detectores de metais e 
portas giratórias em escolas de Goioerê

Visando prevenir vio-
lência no interior das 
escolas de Goioerê, o 
vereador Patrik Pelói 
es tá  suger indo à  ad-
ministração municipal, 
estudar a possibilidade 
de implantação de portas 
giratórias com detectores 
de metais nas escolas da 
rede pública municipal.

De acordo com o vere-
ador, a sugestão deve ser 
discutida pela Secretaria 
de Educação e outras en-
tidades ligadas ao setor, 
uma vez que o país está 

Observado pela coléga Luci Alvino, o vereador Patrick Pelói discursa na Câmara Municipal

vivendo uma crescente 
onda de violência no 
interior das escolas, com 
agressões físicas contra 
professores e estudantes.

Para exemplificar, Pa-
trik citou o caso registra-
do na semana passada em 
uma cidade no interior 
do Estado de São Paulo, 
onde uma professora de 
71 anos, foi esfaqueada 
e morta por uma ado-
lescente  de  13 anos . 
Ele citou ainda ameaças 
registradas em cidades 
da região, como Moreira 

Sales, por exemplo, que 
levou os pais a protesta-
rem e não mandarem seus 
filhos à escola.

De acordo com o vere-
ador, com as portas gira-
tórias, alunos e visitan-
tes, seriam impedidos de 
entrar na escola portando 
facas, armas de fogo, en-
tre tantos outros objetos 
que podem colocar em 
risco a segurança das 
pessoas. “Eu não tenho 
dúvida de que essa seria 
uma ação para dar mais 
segurança aos estudan-

tes, professores e toda 
a comunidade escolar”, 
disse ele.

Por fim, o vereador 
cita que a implantação 
de portas giratórias com 
detectores de metais já é 
uma realidade em várias 
cidades dos estados de 
São Paulo e Santa Ca-
tarina. “Diante do que 
temos visto e vivido, não 
podemos perder tempo. 
É preciso discutir o as-
sunto e buscar implantar 
estas portas”, encerrou o 
vereador Patrik.

Curso de instalação de alarme, cerca e portão
eletrônico tem inscrições abertas em Goioerê

Seguem abertas na Se-
cretaria de Indústria e 
Comércio de Goioerê, as 
inscrições para uma nova 
turma do curso de insta-
lação de alarme, cerca e 
portão eletrônico.

As aulas vão começar 
no próximo dia 17 e se-
gundo as informações, 
os interessados devem se 
apressar, pois são poucas 
vagas disponíveis.

O curso será encerrado 
no dia 2 de maio e durante 
o período de ministração, 
os participantes serão ca-
pacitados sobre todos os 
detalhes para a instalação 
desses acessórios.

Conforme a Secretaria 
de Indústria e Comércio, 
o curso será ministrado à 
noite, sempre  das 19 às 

O curso tem inicio previsto para o próximo dia 17 deste mês
23 horas, de segunda a 
sexta-feira.

Para se inscrever é 

necessário ir pessoal-
mente na secretaria com 
os documentos pessoais. 

Dúvidas pelo whatsapp 
(44)92001-3357 ou tele-
fone (44)3522-5820.
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Rancho Alegre: município é contemplado 
no programa “Asfalto Novo, Vida Nova”

O município de Ran-
cho Alegre D’Oeste 
acaba de ser contem-
plado no programa do 
Governo Estadual, de-
nominado de ‘Asfalto 
Novo, Vida Nova’. O 
convênio foi assinado 
nesta terça-feira, pelo 
prefeito Cássio Zanu-
to, durante solenidade 
na capital do estado.

P e l o  p r o g r a m a , 
lançado com a pre-
sença do governador 
Ratinho Júnior, cada 
município contem-
plado poderá receber 
até R$ 5 milhões para 
viabilizar as obras. 
As l ici tações para 
contratação das em-
presas que executarão 
os trabalhos serão de 
responsabilidade das 
próprias prefeituras, 
que contarão com o 
acompanhado técnico 
dos profissionais do 
Paranacidade.

O prefeito Cássio 

O prefeito Cassio com os vereadores Toninho, Peba, Magdalena e o Governador Ratinho Junior

Goioerê é o segundo município na região 
que mais gerou empregos em fevereiro

O município de Goioerê, 
segundo dados do Caged - Ca-
dastro Geral dos Empregados e 
Desempregados – é o segundo 
que mais gerou empregos 
formais na região Comcam 
no mês de fevereiro.  No total 
foram 44 novos empregos, 
contra 161 de Campo Mourão, 
que aparece em 1º lugar entre 
os 25 municípios da região.

Os dados divulgados pelo 
Caged, tendo como fonte nú-
meros do Ministério da Eco-
nomia, apontam que a cidade 
teve um bom desempenho 
se comparado a municípios 
como Ubiratã, por exemplo. 
Os dados foram comemorados 
pelo prefeito Betinho Lima e 
pelo secretário de Indústria e 
Comércio, Pedro Godoy.

“Nossa administração não 
tem medido esforços para im-
plementar programas e ações 
que possam ajudar a estimular 
e alavancar a economia do 
município”, cita o prefeito 
Betinho, acrescentando que a 
cidade tem um perfi l empre-
endedor e com segmentos de 

1) Campo Mourão 161
2) Goioerê 44
3) Luiziana 35
4) Terra Boa 34
5) Nova Cantu 28
6) Iretama 24
7) Barbosa Ferraz 22
8) Farol 19
9) Juranda 17
10) Ubiratã 15
11) Quarto Centenário 11
12) Campina da Lagoa 8
13) Janiópolis 7

13) Mamborê 7
15) Araruna 6
15) Corumbataí do Sul 6
17) Quinta do Sol 5
18) Moreira Sales 2
19) Peabiru 0
20) Rancho Alegre do Oeste -1
21) Boa Esperança -5
22) Altamira do Paraná -8
23) Roncador -23
24) Fênix -24
25) Engenheiro Beltrão -27

negócios muito promissores, 
que estão crescendo a cada 
dia que passa.

O secretário Pedro Godoy 
cita que a Secretaria de Indús-
tria e Comércio tem buscado 
apoiar e incentivar, àqueles 
que querem desenvolver, 
aprimorar ou iniciar negócios 
em Goioerê, mas que uma das 
ações fortes da secretaria é o 
encaminhamento de pessoas 
para o mercado de trabalho. 
“Temos uma pessoa exclu-
siva para esse projeto, que 
vai até às empresas e verifi ca 
as vagas e depois fazemos o 

encaminhamento da pessoa, 
cujo perfi l se enquadra com 
aquela empresa”, comenta ele.

O secretário disse ainda 
que vê com muito otimismo 
os  números do Caged. “Sem 
dúvida, são números que nos 
alegram e nos estimulam a 
trabalhar ainda mais forte na 
busca pela geração de emprego 
em nossa cidade”, fi nalizou.

NÚMEROS: - A região 
Comcam teve 18 municípios 
com saldo positivo de empre-
go, seis com saldo negativo e 
um com saldo zero.

A construção civil tem sido um dos setores importantes na geração de emprego

cita que a partir de 
agora o município tem 
180 dias para apresen-
tar o projeto e apontar 
as ruas que serão as-
faltadas na cidade. “Já 
estamos trabalhando 
nesse projeto e cre-
mos que seremos um 
dos primeiros muni-
cípios a receber estes 
recursos’, disse.

Pelo programa, os 
recursos poderão ser 
utilizados apenas em 
vias urbanas que ain-

da se encontram em 
le i to  na tura l ,  não 
incluindo obras de 
recape asfáltico. São 
contempladas quatro 
ca tegor ias  de  pa -
vimento: Concreto 
Betuminoso Usinado 
à Quente (CBUQ), 
Placa de Concreto, 
Whitetopping (Pa-
vimento Rígido de 
Concreto Simples) e 
blocos de concreto, 
como paver ou lajota 
sextavada.

A obra vai incluir 
calçadas com infraes-
trutura completa, com 
sistema de drenagem 
de águas pluviais, cal-
çadas para pedestres 
com acessibilidade, 
paisagismo, sinali-
zação e arborização. 
“Meus agradecimen-
tos ao governador 
Ratinho Júnior, que 
tem olhado de forma 
sensível para os mu-
nicípios pequenos”, 
disse o prefeito.

Saúde orienta sobre cuidados ao escolher o 
pescado neste período de maior consumo

A procura e o consumo 
de pescado, tradicional-
mente, aumentam neste 
período do ano, de celebra-
ção da Páscoa. A secretaria 
estadual da Saúde (Sesa) 
orienta a população sobre as 
características que indicam 
a qualidade dos produtos 
na hora da compra. O pes-
cado é altamente perecível 
e, assim como os demais 
produtos de origem animal, 
deve ser inspecionado por 
profi ssionais que atuem em 
órgãos competentes na área 
sanitária.

Dentro desta categoria 

estão incluídos os peixes 
(de água doce e de água 
salgada), crustáceos (ca-
marão, caranguejos e siris) 
e moluscos (polvos, lulas, 
ostras, mariscos). Nesse 
grupo, os peixes são os ali-
mentos mais consumidos no 
Brasil. Para que o consumo 
desse alimento seja seguro, 
é fundamental a adoção de 
cuidados relacionados à 
sua conservação e armaze-
namento, principalmente 
no que tange ao controle 
da temperatura. Outros 
fatores também devem ser 
observados.



QUARTA-FEIRA, 05 DE ABRIL DE 2023P04

Estrada de Bredápolis vai receber mais
quatro quilômetros de pedras irregulares

As tratativas para via-
bilizar a pavimentação 
com pedras irregulares da 
estrada de Bredápolis estão 
bastante avançadas. Na 
semana passada, o prefei-
to Ismael José Dezanoski 
esteve em Curitiba, onde 
manteve contato com o 
secretário de Estado da 
Agricultura, Norberto 
Ortigara. Na oportunidade, 
o secretário informou que 
o convênio garantindo os 
recursos deverá ser firma-
do nos próximos 60 dias.

O projeto solicitado 
pelo município, por inter-
médio do deputado estadu-
al Alexandre Curi junto a 
Secretaria de Agricultura, 
prevê a pavimentação de 
um trecho de 4 quilôme-

Os recursos foram garantidos atraves do deputado Alexandre Curi

tros. O investimento será 
de R$ 2 milhões e 390 mil, 
de recursos do Governo do 
Estado.

“O nosso pedido foi 
feito e já temos a garantia 
do deputado Alexandre 
Curi e do secretário Orti-
gara que os recursos serão 
liberados”, afirmou o 
prefeito Ismael Dezanoski 
que esteve acompanhado 
do ex-vereador Antonio 
Aparecido Faquim que 
é assessor do deputado 
Curi.

“Nesta primeira etapa 
serão 4 quilômetros, mas 
no próximo ano já vamos 
pleitear mais recursos para 
deixar a estrada toda com 
pedras irregulares”, disse o 
assessor Antonio Faquim.

A próxima Rota da Fé, 
programada para ser rea-
lizada no dia 22 de abril, 
será uma edição especial, 
em celebração ao Dia dos 
Santos Pastorinhos de Fáti-
ma, na cidade de Juranda. A 
programação prevê a saída 
da Catedral São José, em 
Campo Mourão, às 14h, 
com o retorno por volta das 
23h30.

A concentração na Ca-
tedral será às 13h30. Com 
poucas vagas, as inscrições 
estão abertas nas secretarias 
do Centro Catequético, 
Santuário de Nossa Senhora 
Aparecida, Paróquia Nossa 
Senhora Caravaggio (Lar 
Paraná) e Paróquia Sagrada 
Família (Cohapar).

Com o tema “Juranda 
Além do Milagre”, consta 
na programação do evento 
religioso Trilha Ecológica, 

Rota da Fé terá edição especial 
no próximo dia 22 em Juranda

Terça, Santa Missa, Home-
nagem do menino Lucas e 
Família, Procissão Lumi-

nosa, Visita à Exposição 
Documental do Milagre e 
Marco Zero, Apresentação 

do Projeto Turismo Religio-
so e Rural, e Show com a 
Banda Rosa de Saron.

Evento está programado para acontecer no próximo dia 22

Paraná liderou empregabilidade de
 jovens na região Sul do País em fevereiro

O Paraná foi o estado 
do Sul que mais gerou 
empregos entre jovens de 
18 a 29 anos no mês de 
fevereiro, segundo o Ca-
dastro Geral de Empre-
gados e Desempregados 
(Caged), do Ministério 
do Trabalho e Emprego. 
Houve um saldo positivo 
de 12.329 colocações no 
mercado (resultado da 
diferença entre 76.186 
admissões e 63.858 de-
missões). O resultado 
é 21,06% maior que o 
de Santa Catarina, com 
10.183 empregos para 
este grupo, e 70,89% a 
mais que no Rio Grande 
do Sul, que empregou 
no mesmo período 7.214 
jovens dentro dessa faixa 
etária.

O resultado de fevereiro 
deste ano também deixa o 
Estado melhor posiciona-
do no ranking nacional, 
saltando do 6º lugar para 
a 3ª posição geral, ficando 
atrás apenas dos dois es-
tados mais populosos do 
país: São Paulo e Minas 

Gerais, respectivamente 
com saldos de 37.131 e 
13.129 jovens entre 18 e 
29 anos empregados no 
mês de fevereiro.

Em relação a janeiro, 
mês em que o saldo foi 
de 4.286 empregos entre 
jovens, o avanço foi de 
187,6%. Entre os estados 
do Sul, o Paraná saiu do 
3º lugar que ocupava em 
janeiro para assumir a 
liderança na empregabi-
lidade neste segmento, 
recuperando a posição no 
acumulado de janeiro a 
dezembro de 2022, quando 
registrou saldo positivo de 
84.165 jovens na mesma 
faixa etária colocados no 
mercado. Rio Grande do 
Sul e Santa Catarina ter-
minaram o ano com saldos 
de 69.843 e 50.944 jovens 
colocados no mercado, 
respectivamente.

Para o secretário esta-
dual do Trabalho, Quali-
ficação e Renda, Mauro 
Moraes, o bom desempe-
nho do Paraná na emprega-
bilidade de jovens é fruto 

de ações pontuais adotadas 
pelo Governo do Estado 
para qualificar a mão de 
obra, ampliando as opor-
tunidades de emprego. “O 
Paraná possui projetos im-
portantes voltados para a 
juventude, com a oferta de 
cursos gratuitos de quali-
ficação profissional. Essas 
ações de formação volta-
das ao mercado de trabalho 
fazem toda diferença para 
a empregabilidade dentro 
da faixa etária de 18 a 29 
anos, pois são os jovens 
que mais procuram por 
cursos e que conseguem 
uma colocação logo após 
a formatura”, afirmou.

OPORTUNIDADES - 
A maior parte das oportu-
nidades no Paraná foi para 
a faixa etária de 18 e 24 
anos (10.165). Entre 25 e 
29 anos de idade, o saldo 
foi de 2.163 colocações. 
No recorte de gênero, os 
homens foram os que mais 
foram encaixados em va-
gas de emprego, com 6.729 
postos formais de trabalho, 

enquanto 5.600 mulheres 
foram empregadas no mes-
mo período. 

O setores que mais 
empregaram jovens em 
fevereiro foram os de 
bens e serviços industriais 
(3.869), comércio (2.483), 
serviços administrativos 
(2.450), técnicos em nível 
superior (2.418), profissio-
nais em ciências e artes 
(1.692) e agropecuária 
(529). 

GERAL - De acordo 
com o Cadastro Geral de 
Empregados e Desempre-
gados, o Paraná terminou 
o mês de fevereiro com um 
saldo positivo de 24.081 
empregos com carteira as-
sinada. O resultado (dife-
rença de 162.139 contrata-
ções e 138.058 demissões) 
faz do Estado o mais bem 
colocado da região Sul e 
o terceiro do Brasil, com 
um crescimento de mais de 
250% em relação ao saldo 
de janeiro, quando houve 
a abertura de 6.792 vagas 
de trabalho formal.

Oficina vai orientar produtores 
de erva-mate do Paraná na 
busca por novos mercados

União da Vitória recebe 
na próxima terça-feira (11) a 
2ª Oficina do VRS Mate para 
produtores do Centro-Sul do 
Estado. A oficina integra o 
programa Vocações Regio-
nais Sustentáveis (VRS) da 
Invest Paraná – agência de 
captação de negócios do 
Governo do Estado vincu-
lada à secretaria estadual 
da Indústria, Comércio e 
Serviços (Seic) -, que tem 
objetivo de profissionalizar 
a cadeia de produtos típicos 
paranaenses, com busca por 
novos mercados, inclusive 
no Exterior.

São 200 vagas abertas 
para a participação dos 
produtores de erva-mate, 
cujas inscrições devem ser 
feitas pelo site do VRS, 
no banner do evento. O 
programa é desenvolvido 
pela Invest Paraná em 
parceria com o Instituto 
de Desenvolvimento Rural 
do Paraná (IDR-PR) e a 
Universidade Estadual de 
Londrina (UEL).

O objetivo é apoiar os 
produtores na conquista de 
novos mercados. Três em-
presários do setor ervateiro 
darão palestras dos seguintes 
tópicos: Boas Práticas Agrí-
colas e Rastreabilidade, por 
Nei Antônio Kukia (presi-
dente do Conselho Gestor do 
Mate - Cogemate); Seguran-
ça Alimentar Certificada, por 
Naldo Vaz (vice-presidente 
do Cogemate); e Erva-Mate 
com Indicação Geográfica, 
por Eva Blaszcyk, represen-
tante do IG-Mathe.

Representante da Agên-
cia Brasileira de Promoção 
de Exportações e Inves-
timentos (Apex-Brasil), 
Gabriel Isaacsson, do go-
verno federal, vai falar 
sobre como os produtores 
devem se preparar para 
vender a outros países. 
Por fim, Sotirios Ghinisa, 
da Câmara de Comércio 
Árabe-Brasileira abordará 
o potencial da erva-mate 
no mercado dos países do 
Oriente Médio.

“O Paraná é o maior 
produtor de erva-mate do 
Brasil e nos últimos anos a 
produção vem ganhando va-
lor agregado. Essa oficina do 
programa VRS é importante 
para que nossos produtores 
se qualifiquem para buscar 
novos mercados. O mate pa-
ranaense tem potencial para 

expandir não só no mercado 
nacional, mas também para 
o Exterior”, enfatiza o secre-
tário da Indústria, Comércio 
e Serviços, Ricardo Barros.

O mate é a maior cadeia 
produtiva atendida pelo 
VRS, com 14 municípios 
da Região Centro-Sul. O 
programa também está em 
outras regiões com produtos 
locais, como no Litoral com 
banana, palmito, açaí juçara, 
frutas sazonais e turismo; e 
no entorno da futura Represa 
do Miringuava, em São José 
dos Pinhais, na Região Me-
tropolitana de Curitiba, com 
a produção agrícola local. O 
VRS também está em fase 
de implantação no Vale do 
Ribeira, área que é grande 
produtora de tangerina e com 
grande potencial turístico.

“A oficina terá dinâmicas 
para que a cadeia produtiva 
desenvolva o mercado de 
erva-mate. Serão mostrados 
dados econômicos sobre o 
potencial do mate de ex-
pandir o mercado no Brasil 
e no Exterior, como no caso 
dos países árabes”, afirma 
o gerente de Desenvolvi-
mento Econômico da Invest 
Paraná, Bruno Banzato.

Um dos palestrantes da 
oficina, Naldo Vaz destaca 
a importância de toda a 
cadeia produtiva se pro-
fissionalizar. “De uns anos 
para cá está tendo muita 
iniciativa do Governo do 
Estado em organizar a ca-
deia. E o VRS é justamente 
o programa que agrega valor 
não só na matéria-prima, 
mas também no produto 
beneficiado, o que faz com 
que todos evoluam”, afirma 
Vaz. “É importante ter uma 
iniciativa como o VRS para 
organizar a cadeia produtiva 
do mate para que se chegue 
ao nível da cadeia do café, 
por exemplo, que é um setor 
produtivo muito organiza-
do”, compara o especialista.

MATE SOMBREADO 
- Desde 2014 o mate para-
naense vem ganhando valor 
de mercado a partir de ações 
de incentivo ao cultivo da 
erva sombreada, plantada 
debaixo de florestas nativas, 
em especial de araucárias, 
no Sul do Estado. O dife-
rencial do mate sombreado 
em relação à produção a 
pleno sol é no sabor mais 
palatável.
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Quarto Centenário divulga as 
atrações da festa de aniversário

O município de Quarto 
Centenário divulgou nesta 
terça-feira, as atrações que 
estarão abrilhantando a festa 
de aniversário da cidade, que 
acontecerá de 28 a 30 de abril 
em praça pública.

De acordo com a progra-
mação, no dia 28, a festa será 
aberta pela dupla Bruno e 
Felipe. Já no dia 29 a atração 
será a dupla Guilherme e San-
tiago e no dia 30, Humberto e 
Ronaldo.

Ainda dentro da programa-
ção, no dia 30, às 11:30, será 
servido almoço, que terá no seu 
cardápio ‘Costela no Bafo’ e 
acompanhamentos. 

Segundo os organizadores, 
os convites para o almoço 
podem ser adquiridos com a 
equipe da Acenq, no valor de 
R$ 40,00 por pessoa.

O prefeito Akio Abe cita 
que a expectativa para a festa 
é grande que os shows são um 
presente da administração para 

toda da população. 
“Nosso município está 

completando seus 31 anos de 
emancipação e com grandes 

shows. Desde já convidamos 
todos os munícipes e também a 
região para prestigiarem nossa 
festa”, destacou o prefeito.

A dupla Bruno e Felipe vai abrir a programação de shows da festa

Moreira Sales investe em obras de 
melhorias na Estrada da Jamaica
A Prefeitura de Moreira 

Sales está intensifi cando 
as ações de melhorias das 
estradas rurais. Um dos 
trechos contemplados é 
o da Estrada da Jamaica. 
As obras serão realizadas 
nos trechos onde ainda não 
houve o plantio de milho.

De acordo com o prefeito 
Rafael Bolacha, os serviços 
são de readequação, visan-
do dar mais segurança e 
trafegabilidade para os pro-
dutores e também ao trans-
porte de alunos. “Nosso 
município é essencialmente 
agrícola e por conta disso 
temos que cuidar bem das 
estradas”, disse.

O investimento inicial, 
segundo dados da prefei-
tura, gira em torno de R$ 
100 mil, cujos recursos 
foram garantidos através 
de emendas do deputado 
estadual Anibelli Neto.

“Quero agradecer o de-
putado Anibelli Neto e tam-
bém ao ex-vereador Daniel 
Pacor, que fez o pedido. Nós 
só temos que agradecer e 

O prefeito Bolacha e o diretor de Obras Adão: melhorias nas estradas rurais

muito”, frisou Rafael.
Ainda segundo Rafael, 

além da Estrada da Jamaica, 

outros trechos, em outras 
localidades, também serão 
melhorados para garantir 

trafegabilidade e segurança 
no transporte da produção e 
também de estudantes.
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Infl uenza Aviária: Copacol intensifi ca
orientações para produtores de ovos férteis

Com focos da Infl uen-
za Aviária registrados na 
América do Sul, aumenta 
a cautela para evitar a che-
gada da doença ao Brasil. 
A prevenção é a medida 
mais efi ciente neste mo-
mento em que os casos 
já atingiram aviários na 
Colômbia, Equador, Peru, 
Chile, Bolívia, Uruguai 
e o mais recentemente 
Argentina. Os protocolos 
de biosseguridade são 
intensifi cados na área de 
atuação da Copacol para 
garantir a sanidade das 
criações, evitando impac-
to negativo na atividade.

Os avicultores estão 
recebendo orientações 
sobre a necessidade de 
isolamento total dos gal-
pões, evitando a entrada 
de pessoas não autoriza-
das e utilizando todos os 
equipamentos indicados 
para o procedimento de 
higienização de veículos 
que acessam as proprieda-
des. Um dos mais recentes 
encontros envolveu pro-
dutores de ovos férteis, 
onde os profissionais 
da Adapar (Agência de 
Defesa Agropecuária do 
Paraná) esclareceram as 
dúvidas sobre as boas 

destaca.
O gerente de produção 

de pintainhos da Copa-
col, Francismar Sanches 
Perandré, enaltece as 
ações de prevenção da 
Cooperativa e o trabalho 
responsável de todos os 
produtores. “A Copacol 
sempre primou pelas boas 
práticas de sanidade em 
todas as etapas dos pro-
cessos de produção. Ago-
ra, ainda mais, devemos 
nos atentar para todas as 
oportunidades de blindar-
mos a entrada dessa doen-
ça em nossas atividades, 
e por isso intensifi camos 
as orientações de biosse-
guridade junto aos nossos 
cooperados”.

Procedimentos im-
portantes a serem se-
guidos:

- Evitar contato com 
outros animais.

- Pessoas autorizadas 
devem tomar banho, tro-
car calçados e roupas an-
tes de entrar nas granjas.

- Proibir a entrada de 
pessoas estranhas nas 
granjas.

- Fazer a desinfecção 
de todos os veículos que 
acessarem a propriedade.

práticas sanitárias que 
precisam ser intensifi ca-
das para manter o País 
livre da doença.

Também estiveram 
nas reuniões os líderes 
de matrizeiros, a equipe 
de assistência técnica, 
os supervisores das uni-
dades de produção (ma-
trizeiros e incubatórios), 
do transporte e de recolha 

de aves da Cooperativa. 
“O objetivo é intensifi car 
as boas práticas a campo 
para que essa doença 
não chegue até o País 
e prejudique todo a ca-
deia, afi nal de contas, a 
produção avícola é umas 
das principais ativida-
des, principalmente no 
Paraná, maior produtor 
de frango no Brasil”, 

afi rma o fi scal de defesa 
agropecuária da Adapar, 
Jeison Solano Spim.

O cooperado Paulo 
Ferreira do Nascimento, 
de Nova Aurora, acompa-
nhou a apresentação: as 
medidas já implantadas 
na propriedade agora 
serão revisadas para 
garantir total proteção 
da atividade. “Estamos 

produzindo alimento. 
Isso signifi ca que preci-
samos ter um padrão de 
qualidade e aumentar os 
cuidados do dia a dia para 
que possamos dar conti-
nuidade neste trabalho. 
Além de todos os pro-
tocolos já estabelecidos, 
vamos implantar o que 
for preciso para evitar 
a Influenza Aviária”, 

Os avicultores estão recebendo orientações necessaria para evitar a doença
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